

SUSCRICION:

CENTRO-AMÉRICA.

1 año.....	\$ 9-00
6 meses.....	5-00
3 meses.....	2-75
1 mes.....	1-00
Número suelto.....	0-10

OTRO DIARIO

Remitidos:

1 columna de corriente...	\$ 5-00
1 columna de periódico...	7-50

Anuncios:

1 centímetro en columna...	0-05
----------------------------	------

Comunicados de interés:

Gratis, á juicio de la empresa.

DE POLÍTICA, INTERESES GENERALES, ANUNCIOS Y NOTICIAS.

OFICINA,

Calle del Cuño, nº 8.

REDACTORES: FEDERICO PROAÑO Y JUAN F. FERRAZ.

San José, viernes 19 de febrero de 1886.

FRANCISCO HUETE,

Administrador.

ALMANAQUE.

Febrero de 1886.

ESTE MES TIENE 28 DIAS.

Viernes 19.—San Gabino, presbítero y mártir; San Aivoro de Córdoba; San Marce-lo.

Sábado 20.—San León, obispo y confesor; San Eleuterio, obispo de Tournay; San Eureka, obispo de Orleans.

Sombras.

Los pueblos modernos, y por éstos estendemos sólo los que de lleno han entrado en la evolución en que el ideal científico reverbera en el zenit hacia donde dirige su vista la sociedad que avanza, despréndense paulatina pero sucesivamente de añejas preocupaciones y de fetiquismo que deshonran ante los hoy claros ojos de la crítica filosófica, no vagan inconcientemente en el vacío de las lucubraciones, no pretenden tan sólo una innovación continua irreflexiva.

Las reformas en el orden material y moral,—que tanto vale como el de las costumbres sociales y del individuo,—son exigidas forzosamente por la ley del desenvolvimiento natural.

Siempre que se nos habla de las ideas de nuestros padres, del sagrado depósito que las generaciones pasadas nos han dejado, nos parece el caso de un desdichado albacea testamentario que tuviera sólo que atender á cubrir mandas y pagar deudas, y ésto sin que las fincas y bienes del muerto alancen á tanto.

Herencia de virtudes, es como herencia de capital sano. Lo demás, mal está en quien hace disposición testamentaria de ello, y peor en quien la acepta.

Creían los antiguos y hasta Colón los pueblos más cultos lo aceptaban como cosa corriente, y hasta punto de fe, que era como quien dijera entonces de honor, que la tierra era plana, que no podía haber antípodas, por cuanto fuera imposible que los hombres y los animales terrestres anduvieran con la cabe-

za hacia abajo, que los árboles crecieran al revés y que las aguas, en mares, lagos y ríos, no se derramaran, ó que pudiera llover hacia arriba.

Alguien había soñado en la tierra esferoidal ó esférica, y ya al que dijo que la tierra se movía al rededor del sol se le anatemizó con el hecho bíblico de que Josué detuvo al sol en su marcha; mas Colón se echó al mar desconocido y dijo “hé aquí el otro hemisferio,” y la santa ignorancia de nuestros padres tuvo que callar, y la fe arrebujo su cara avergonzada cuando vió delante de sí al galán genovés que le hacía chicleos.

No basta un hecho, pues mil se pueden poner por panorama para que se diviertan las buenas almas que achacan toda innovación á heregía y que siempre nos salen con las creencias de nuestros padres. Pero no hemos de hacer disquisiciones eruditas, pues queremos hablar en tesis general.

Supuesto que hace 1886 años nuestros antepasados en la fe se levantaron en tierra de Judea y dijeron que las ideas de sus padres eran absurdas, y así en épocas diversas había sucedido antes y seguirá sucediendo ahora y después ¿qué principio claro, evidente tiene alguien para pretender que el sol de la verdad se pare en medio de su brillante carrera?

Más valdría y fuera más propio de gentes honradas y de buenas intenciones, preocuparse menos de lo sobrenatural, cuya esencia se nos escapa, y que no puede analizarse experimentalmente.

Buscamos por natural tendencia la verdad, que no es otra cosa que la conformidad *del sér con su fin*, y andamos á tientas en el método para hallarla.

De aquí que en materia científica á veces creemos también; y es lastimoso que hayamos de seguir todavía mirando al través de un vidrio ahumado, pues tal es la condición de lo que llaman nuestra *flaca naturaleza*.

Flaca educación, diríamos nosotros, y dispuestos estaríamos á demostrarlo, si á ello fuéramos retados.

Las preocupaciones son ideas que se han puesto en la inteligencia antes de tiempo,—como alimentos fuertes que se han echado en un estómago débil,—y ahí está toda la gravedad de los malos fundamentos que han solido y suelen echarse en las escuelas para la construcción del edificio mental.

Afirmaciones definitivas en punto á hechos que no están todavía bien averiguados, ó dogmática imposición de ideas falsas á todas luces, éso pervierte ó inutiliza á las generaciones que se levantan.

Por eso parece bien hacer aplicación de un método convenientemente desde luego, y entendemos que es lo más desastroso para un país que á su juventud se den errados conceptos en el comienzo de su educación.

¿Quién tiene la culpa, quién es responsable de las torcidas tendencias de los pueblos? Fuera de los grandes elementos naturales, que en ello influyen de un modo poderoso, la gran responsabilidad debe hacerse recaer sobre los maestros y nada más que sobre los maestros.

Si éstos abren los ojos y miran que el destino de la sociedad que se levanta está en sus manos, ellos deben medir bien su responsabilidad.

Las sombras que se ponen al principio en el cuadro de la educación, más tarde ya no se pueden borrar.

Es más fácil ciertamente apagarlos al pasado; pero es más digno y más hermoso preparar el pervenir.

REPRODUCCION.**Descubrimientos.**

Hé aquí los años en que han tenido lugar los descubrimientos é inventos de más intereses para la civilización y el progreso de las costumbres, que apuntamos como dato curioso.

En 481 se pusieron herraduras por primera vez á los caballos, en Francia; en algunas comarcas de América no ha llegado aun á efectuarse esta reforma tan antigua.

En 555 se inventó el primer molino movido por agua.

En 600 se empezaron á usar las campanas en las iglesias de la cristiandad.

En 664 se inventó el cristal en Inglaterra.

En 757 fué inventado el primer órgano que vino desde Constantinopla á Francia.

En 760 se usaron los primeros relojes de pared en Suiza y Francia.

En 1028 se inventaron las notas musicales.

En 1184 se inventó el violín.

En 1185 se usó el empedrado en París.

En 1280 se inventaron los anteojos.

En 1280 se inventó el primer molino de viento, y la loza de barro en Italia.

En 1312 se ideó el hacer el papel con trapos.

En 1330 [poco más ó menos] se inventó la pólvora.

En 1346 se usaron los cañones.

En 1404 se fabricó el primer sombrero en París.

En 1410 se pintó el primer cuadro al óleo sobre un lienzo.

En 1423 se inventó en Flandes gravar en madera.

En 1442 se inventó el arte de imprimir en Maguncia por el libro de Gutenberg.

En 1460 apareció impreso el primer almanaque en Alemania compuesto por Jorge Von Yusbab.

En 1467 se estableció el correo público.

En 1488 se empezó á gravar al agua fuerte.

En 1487 se imprimió la Biblia hebrea, completa en siete idiomas distintos.

En 1497 se descubrió la América por Cristóbal Colón y los españoles, y se construyó el primer reloj de bolsillo en Nuremberg.

En 1560 se inventó el alambre, el hie y se introdujo el uso del tabaco.

En 1530 se inventó el torno de hilar.

En 1543 se fabricó el primer alfiler en Inglaterra.

En 1558 se inventaron las bombas y morteros.

En 1603 se establecieron fábricas de cristal en España y Francia.

En 1608 se usó el primer telescopio en un observatorio de Inglaterra.

En 1610 se introdujo el té en Europa.

En 1626 se inventaron los barómetros y los termómetros, se estamparon los primeros grabados en color y se importó el chocolate á España desde Caracas.

En 1633 se inventó el molino de aserrar.

En 1654 se construyó la primera bomba de aire.

En 1666 se empezaron á alumbrar y á barrer las calles en Londres.

En 1669 se representó la primera ópera italiana en París.

En 1670 se inventó la primera máquina de hacer medias.

En 1680 se inventaron las bayonetas, las baquetas y los paraguas.

En 1699 se usaron los fusiles de infantería.

En 1722 se inventaron las bombas para incendios.

En 1731 se publicó el primer periódico en París.

En 1738 se forraron de cobre los primeros buques.

En 1746 se descubrió la electricidad.

En 1749 se inventó el método de hablar, para la enseñanza de sordo-mudos.

En 1752 apareció el primer anuncio en un periódico de Inglaterra.

En 1792 invención del telégrafo.

En 1794 se inventó la litografía por Senfelder.

En 1798 se inventó el fósforo para hacer luz, y se efectuó la ascensión del primer globo aerostático.

En 1807 el primer buque de vapor ["Estosis Folly"] navegó en el Río Hudson.

En 1825 se construyó la primera tranvía.

En 1829 empezó á andar la primera locomotora del ferro-carril de los Estados Unidos.

En 1830 el primer ferro-carril, fué construido en Inglaterra, el de Manchester á Liverpool; se construyó el primer buque de vapor de hierro, y se hicieron las primeras plumas de acero para escribir.

En 1839 se hicieron los primeros sobres para cartas.

En 1878 se inventó el telégrafo y la luz eléctrica.

En 1880 se ensayó el teléfono de Edisson.

La nueva Guinea.

He aquí algo más sobre mujeres guerreras que completa el cuadro pintado por el autor del artículo "Las mujeres en campaña", publicado en nuestro número 86.

Esta isla, la más grande del mundo después de Australia, es una región misteriosa. El dorado de los naturalistas y aspiración suprema de los navegantes y exploradores que buscan tierras donde el europeo no haya penetrado jamás y donde los indígenas contemplan al hombre blanco con igual admiración supersticiosa que los aborígenes de América sintieron al ver los primeros que desembarcaron de las carabelas de Colón.

Recientemente Inglaterra y Alemania han fijado su ambición en la isla y tratan de repartírsela aun antes de conocerla. Los viajeros de ambas naciones han empezado sus trabajos de exploración. Y la Gran Bretaña, siguiendo una práctica antigua, ha mandado misioneros al par que geógrafos y naturalistas.

Uno de estos misioneros, Mr. Chalmers, acaba de publicar sobre la nueva Guinea un libro que contiene revelaciones sorprendentes, dignas de la fama de misterio que disfrutaba este país.

Mr. Chalmers había oído hablar de un pueblo donde las mujeres vivían felices é independiente bajo un gobierno exclusivamente femenino. Y el intrépido misionero se dio á buscar este país original, con empeño nada inferior al que desplegaron españoles y franceses en demanda de la famosa y legendaria Fuente de la Juventud. Sólo que el éxito ha coronado los trabajos de Mr. Chalmers.

En cinco años de residencia en la costa de la nueva Guinea, Mr. Chalmers aprendió los dialectos del país, y preguntando á los naturales, tuvo la certeza de que; con efecto, en cierta isla inmediata existía un pueblo; verdadera isla de San Balandrán, donde las mujeres se multiplicaban y conservaban la supremacía; mientras los hombres se veían relegados al papel de débiles siervos, y ni aun siquiera se les dejaba multiplicarse, temiendo que su crecimiento pusiera en peligro la república femenina. Esta practicaba, en una palabra, principios análogos á los que rigen las colmenas.

Varios invasores habían tratado de operar un desembarco. Pero el pueblo de mujeres había acudido con armas consiguiendo siempre impedirlo.

Las ficciones de la leyenda de la historia y de la literatura, se ven realizadas por un pueblo salvaje de nueva Guinea.

Mr. Chalmers resolvió ver por sí mismo aquel prodigio. Fletó un barco, y después de varias tentativas dió al fin con la isla misteriosa donde imperan las mujeres.

"Era al amanecer, cuenta el viajero, cuando tocábamos la playa. Un solo ser humano, un hombre apareció al ruido de los remos é hizo gesto de prohibirnos el desembarco. Yo le ofrecí un pedazo de tela encarnada y le dije que éramos amigos y que descabamos paz. El hombre tomó la tela y huyó con ella.

"Avanzamos hacia unas chozas que había á la vista, y poco á poco vimos reunirse en torno de ellas centenares de faldas de paja. Viéndose juntas aquellas mujeres, lanzaron de improviso un grito terrible y estridente, que confieso me hizo retroceder algunos pasos. Con la mano hice gesto á mi gente para que me cubriese la retirada, y me adelanté, invitando á aquellas guerreras para que vinieran á mí y á recoger las telas y las cuentas de vidrios de colores que les ofrecía. Las baratijas no produjeron el efecto que me esperaba. Eran unas mujeres fuertes y dignas que no se dejaban conquistar por los halagos de las demás.

"Una jovencuela quiso adelantarse, pero no se lo permitieron las viejas. Otra más osada dió algunos pasos. Siguiéron varias su ejemplo, y á poco rato me vi envuelto por una multitud de mujeres tan giradoras y tan demostrativas, que tuve que volver al barco á toda prisa. En mi vida he visto tantas mujeres juntas."

Tal fué la primera entrada del misionero en aquel moderno país de las Amazonas.

Después, Mr. Chalmers pudo vencerse de que hay en el mundo un pueblo regido por mujeres. El viajero se limita á referir sus aventuras, sin meterse en las disquisiciones políticas ni sociales á que tanto se presta la materia.

CABOS SUELTOS.

Cartera de Gracia. Por viejo, enfermo y ser padre de numerosa familia se ha acordado que el reo Remigio Barboza pase á Santa María de Dota, á descontar en este pueblo la pena de confinamiento á que estaba condenado en el puerto del Limón.

Un dinamarqués ha pedido y recibido la carta de naturaleza en esta República; se llama John H. Johnson y Knocker y vive en la Comarca del Limón.

Los telegramas por el cable, transmitidos de aquí en el mes próximo pasado, llegan á 58 y los recibidos á 43. De las repúblicas de Nicaragua, Honduras, Salvador y Guatemala se han recibido 260.

"Boletín Electoral." El número 15 correspondiente al día de hoy trae la lista de los que en Liberia, Santa Cruz y las Cañas se adhieren á la candidatura del Licenciado Soto.

La oveja y el lobo.

Enamoróse un lobo de una oveja y pasaba las noches á su reja; cuando el alba venía de allí se despedía para volver á poco de su bealdad, enamorado loco, tanto que hubo un carnero que le llamó en sus barbas majadero. Siempre pensando en ello el gran bellaco, de gordo que era convirtiéndose en flaco, y libres los pastores le dejaban y ni los mismos perros le ladraban. De tal cariño ante la prueba cierta la oveja conmovida dió una noche—Pídemela vida!—y contestó el galán:—Abre la puerta!—Negóse la infeliz, insistió en ello y el lobo triunfó al cabo; entró, cogió á la oveja por el cuello, y se la merendó de cabo á rabo. Niña, por Dios, es pido que no deis esta fabula al olvido: el amante más bobo cuando halla la ocasión se vuelve lobo.

Otro suicidio no ha habido hoy, á Dios gracias, pues ya íbamos teniendo una desgracia de éstas por día. El único que las gentes ven en perspectiva es el del Editor de "El Nacional," después de la carta del Señor General Guardia, que publicamos ayer. Nosotros no creemos que llegue á esa extremidad, y suponemos que buenamente renunciará á seguir sosteniendo la candidatura del Señor Guardia, y en ésto se parecerá al tipo aquel de la Zarzuela que dice, puesto que Doña Inés no me quiere, renuncio generosamente á su mano.

El amor. Donde reina este caballero no hay libertad; de ahí es que Selgas Carrasco dice:

En sabios libros leí que es libre mi pensamiento; mas ¿cómo, si es ésto así, no he de poder ni un momento dejar de pensar en tí?

Histórico. El primer libro publicado en el Nuevo Mundo, fué un Compendio de la doctrina cristiana en los idiomas español y azteca, en 1540, siendo compilador el Obispo de México, Fray Juan Zumárraga. Gromverger, de Sevilla, suministró el material y los operarios, y Juan Pablos fué el primer cajista que atravesó el Atlántico.

Manchas de los impresos.—Para quitar las manchas antiguas de los impresos, se emplea la sosa ó la potaza cáustica, que se aplica en el envés del papel escrito; si después de quitada la mancha de la escritura quedase ésta pálida, se le trata con una disolución de ácido nítrico en 25 partes de agua.

Cuando las manchas son recientes, se las quita con carbonato de sosa ó de potasa, empleando una solución de una parte de sal y treinta de agua, ó bien se usa el cloroformo, el éter ó la bencina.

Abrazos baratos.—Anuncia un periódico de Pensilvania, que en aquel Estado se ha establecido la costumbre de abrazar á las mu-

chachas, destinando el producto de esos abrazos á obras benéficas. He aquí la tarifa:

Un abrazo á una mujer.
De 15 años 25 cts.
,, 15 á 20 50 ,,
,, 20 á 25 75 ,,
,, 25 á 35 40 ,,
,, 35 á 40 30 ,,
,, 40 á 45 ¡un centavo!
,, 45 para arriba..... ellas son las que pagan!

PLEGARIA.

POSITIVISMO.

¡Señor, Señor que moras en el cielo Y en la tierra también y en cualquier parte! Yo no vengo importuno á molestarte Pidiéndote los años de mi abuelo:

Ni pido amor que me ocasione celo. Ni el valor de Alejandro y Bonaparte, Ni con el fin cristiano de adorarte Que me des de los ángeles el vuelo.

Ninguna de estas músicas te pido, Pedíroslo en el siglo diez y nueve No seré oneroso, lógico, ni abuelo:

Sólo te imploro de fervor henchido, Esta bicoca ruin ó suma breve: Cien mil pesos en oro americano.

M.

Qué gentes! Hay hombres que parece que tuvieran distinta organización que los demás, y que fueran hechos de vidrio de Venecia, y váyase un ejemplo.

Dijimos en el número 86 de este diario que en política no estábamos por el sentido velado de la sátira y que, tratándose de la candidatura del Sr. General Guardia, querrián algunos que ni lo nombráramos; de manera que para indicar que no había dado ningún programa, tendríamos que decir que es un ciudadano cuyo nombre conocemos y nos reservamos, y que apenas se iba á entrar en pelea

"Caló el chapeo, requirió la espada Miró el soslayo, fuese y no hubo nada."

Pues bien, nosotros creímos que con ésto no se ofendía en lo menor al Señor Guardia, y que ni el más quisquilloso de los mortales á quienes el sol calienta, lo echaría á mala parte; sin embargo no ha faltado alguien que vea en esos conocidos pareados una ofensa terrible y sangrienta contra D. Víctor.

Pero no hay tales carneros, no hemos ofendido en éso ni en nada al candidato propuesto por "El Nacional," y quien anda haciendo comentarios y halaracas por un sencillo concepto, es sobradamente malicioso, y sobre malicioso sumamente desocupado.

El "Diario de Costa-Rica" de hoy dice, refiriéndose al desgraciado Goyenaga que se mató con una dosis de laudano:

"Poco espíritu de caridad y de amor al prójimo demostraron los sacerdotes que según informes dados á esta redacción, se negaron á salir en la noche de ayer, para prestar á Don Juan Vicente Goyenaga los auxilios de la religión, so pretexto los unos de no ser curas de parroquia, los otros por lo avanzado de la hora, y revelando todos que "del dicho al hecho hay mucho trecho," y "á tu prójimo... contra una esquina," son refranes y son verdades

de aplicación entre quienes no debiera ser así."

La extrañeza del colega no tiene razón de ser, pues á los curas les sucede, en casos semejantes lo que á aquel médico de quien habla Villergas que llamado para un parto en altas horas de la noche, opinaba por que la infeliz mujer debía dejarlo para el segundo día.

Telegrama del Limón.

Febrero 19.

A las 9 a. m. ancló el vapor inglés "Foxall" procedente de Nueva Orleans: 8 días de mar, 538 toneladas, 29 tripulantes, y al mando de su capitán A. Doane. Trajo de pasajeros á los señores A. Wesemer, U. Stepen, y 7 individuos de cubierta, y de carga 374 bultos mercaderías, 5 sacos correspondencia y consignado á M. C. Keith.

NOTICIAS POR EL CABLE.

TELEGRAMA de San Juan del Sur, recibido en San José el 17 de febrero de 1886, á las 8-45 p. m.

Boston.—Febrero 15.—Los bonos del Central Mejicano, á 93; el Serip al 45 y los del 7 0/0 á 46 3/4.

Albany.—Febrero 16.—Thomás Edison y otros presentaron el reglamento para la incorporación de la Compañía Telegráfica del Ferrocarril Internacional, que debe introducir su invención de enviar partes telegráficas de y para un tren en movimiento.

Oregón.—Febrero 16.—El congreso anti-chino se reunió aquí hoy, habiendo concurrido 5 delegados.—Después de los preliminares acostumbrados, se adoptaron las resoluciones propuestas por el comité; entre las más importantes de éstas hay una en que insta á los ciudadanos de todas las localidades, para que se reuna pacíficamente y suplique cortesmente á los chinos que abandonen el Oregón en el territorio de Washington treinta días después de la fecha.

Tales asambleas deben nombrar delegados á una conferencia que deberá convocar una gran asamblea de ciudadanos, para que ratifiquen sus actas y nombrar un comité ejecutivo que haga cumplir lo convenido.

Londres.—Febrero 15.—El conde Cadwell ha muerto á los 73 años de edad. Los obreros sin trabajo de Yarmouth hacen demostraciones de carácter subversivo.

Dublin.—Febrero 16.—El Lord mayor invitó á una recepción de comerciantes para que asistieran á un banquete que se dará á John Morley. Después de hecha la invitación, se fijó en los periódicos anónimos, dirigidos á los comerciantes á que nieguen á asistir al banquete. Dándose en que el Lord mayor es traidor á la causa nacional, y haberse unido en Gaiway para que intentaron poner obstáculos á Parnell.

Berlín.—Febrero 15.—Reina

gran alarma por la noticia que se ha divulgado de que el Príncipe de Bismarck se prepara para ceder por completo al Vaticano en todas las cuestiones religiosas en que se ha opuesto la Prusia en los últimos 15 años.

Un proyecto de ley ha sido presentado por el Gobierno á la Cámara superior de Lantog, revocando con ligeras excepciones, aquellas leyes de mayo tan odiosas para los católicos alemanes.

Roma.—Febrero 16.—El Consistorio Pontificio, que debía reunirse en marzo ha sido prorogado hasta junio. Los consejeros de S. Santidad consideran insuficientes las concesiones que se hacen al Vaticano en un proyecto sometido por el Príncipe de Bismarck, en representación de Alemania.

Madrid.—Febrero 16.—Nueve dinamiteros fueron arrestados hoy en la Estación del ferro-carril, más tarde se encontraron cartuchos de dinamita, aparatos explosivos, revólveres y gran número de banderas rojas en casa de un zapatero muy conocido y que se sabe que está identificado con los socialistas.

TELEGRAMA recibido en San José el 18 de febrero de 1886.

Méjico, febrero 17.—Se ha verificado oficialmente hoy la apertura de la oficina de la junta directiva de la deuda pública creada por el decreto de junio para la conversión y consolidación de la deuda.—La oficina en Londres será abierta muy pronto.

Londres, febrero 16.—La Cámara de conversión ha invitado á una conferencia que se ocupa en la cuestión plata. Esta conferencia deberá reunirse el 22 del corriente, será formada por los delegados nombrados al efecto por Cámaras de comercio de provincia.—Hoy hubo una sesión de Gabinete que duró cuatro horas, Mr. John Morley nuevo primer Secretario de Irlanda se hallaba presente. El asunto principal que se discutió fué la cuestión irlandesa.—El fondo para socorrer á los trabajadores sin empleo, asciende ya á 130,000 pesos.—Sir Charles Dilke ha resuelto guardar silencio sobre las graves revelaciones hechas en el último proceso.—Se ha propuesto no hacer ninguna explicación sobre su conducta á los electores de Chelces.—Es suguro que no aceptara un puesto en el Gabinete Gladstone.

Manchester, febrero 17.—Se ha suspendido el trabajo en la fábrica Amoskeag; quinientos cincuenta operarios han sido despedidos. Los tejedores exigían un 20 0/0 de descuento en sus salarios y habiéndoseles rehusado se declararon en huelga; penetraron á otras fábricas para sacar á los operarios.—El administrador suspendió los trabajos y la policía arrojó á los huelguistas del edificio.

Londres, febrero 17.—La agitación entre los obreros sin empleo continua. El fondo para auxiliar á los necesitados asciende ahora á 135,000 pesos. La federación social democrática ha lanzado un

manifiesto invitando para una demostración el domingo próximo. Lord Rosebry, nuevo ministro de Relaciones Exteriores, ha reiterado al Gobierno Griego que Inglaterra continua firme en su resolución de oponerse á una guerra entre Grecia y Turquía.

Londres, febrero 16.—Se han fijado nuevamente en todo Atenas carteles en que se amenaza á los miembros del Gobierno griego si obedecen la orden de las potencias de desarmar.

Madrid, febrero 17.—Se susurra que la Reina Cristina sufre aquí las consecuencias de un parto prematuro, el único médico que la asiste es un médico austriaco, habiéndose negado la reina á recibir á los doctores agregados á policía.—Tanto los periódicos liberales como conservadores piden que se permita á los médicos españoles asistir.—La reconciliación entre la ex-Reina Isabel y su marido don Francisco de Asis se debe á la urgente solicitud del Sr. Cánovas del Castillo, quien se dice se ocupa en arreglarlo todo para la instalación de Isabel como reje. Las averiguaciones hechas últimamente á propósito de descubrimiento que se hizo en esta ciudad, de dinamita, revólveres & ha dado á conocer la existencia de una conspiración revolucionaria con ramificaciones en Barcelona, Málaga y Sevilla.—Las casas de todas las personas sospechosas han sido registradas por la policía.

Londres, febrero 16.—Un despacho de Bélgica dice se ha descubierto una conspiración para derrocar al rey Milano y colocar en el trono al príncipe Alejandro Kara George Bitch; algunas personas acusadas de complicadas en la conspiración han sido arrestadas.—Por mucho tiempo ha sido el Príncipe Kara George Bitch pretendiente á la corona de Servia.

Londres, febrero 16.—Se dice que el Gobierno Francés ha mandado cuatro regimientos de caballería más á la frontera oriental de Francia.—Mr. de Fraycinet ha informado al Señor Ministro de Relaciones Exteriores, que ha recibido instrucciones del Ministro Francés Cacia arpa apoyar las reclamaciones de Neukhtar Paicha comisionado Turco en Egipto.

Londres, febrero 15.—Lord Hufferin Cerrey de la India ha resuelto mantener en el Birman un ejército de 16,000 hombres al mando del General Prendergast; la ocupación militar y la ley marcial continuarán hasta noviembre, porque no cree el Virey que el país se encuentra en condiciones propias para establecer la ley civil.

REMITIDOS.

Sres. Redactores del "Otro Diario."

En el número 73 del interesante periódico que UU. redactan se registra un artículo que llevá por mote "Santo Domingo."

Ese artículo es de suyo importante,

una vez que se dice la verdad sin rodeos.

Efectivamente, el Cura y el Jefe Político y Comandante son la rémora del progreso de esta villa.

El primero consulta con su hermano político Maquiavelo, terciando en toda cuestión; y si alguien inicia una medida progresiva, lo condenan á las tinieblas eternas, de que son dueños nuestro Cura y compañeros de la raza clerical.

El segundo, don Agapito Bolaños, hijo adoptivo del primero, es inepto para desempeñar la Jefatura Política, porque ignora hasta cómo se llama, y en los asuntos que se someten á su autoridad, delega la jurisdicción á sus compinches citados. Es Capitán don Agapito á instancias del General don Joaquín Gutiérrez, "hombre extraordinario" (1), quien, para conseguir tal ascenso, presentó la hoja de servicios (in qua nihil scriptum est) de su querido manchego.

Qué feliz sería esta villa si el Supremo Gobierno llamara á don Juan González, á otros por el estilo, á desempeñar la Jefatura Política. Pero no; mientras Maquiavelo sea Comandante de la provincia, los hombres buenos como Juan González tendrán que vivir relegados.

¿Por qué el Gobierno eclesiástico no nos trae de Cura al Presbítero don Diego Vargas Arce, sacerdote cristiano, hijo de esta villa, y se lleva á otra parte á nuestro Cura actual?

Los vecinos de esta villa, amantes del progreso, queremos como Cura al Presbítero Vargas: él unirá los partidos y tranquilizará las conciencias; él nos hará tan felices como los vecinos de la Unión.

El Benemérito General Presidente Soto es joven, liberal y progresista, y remediará las necesidades de sus fieles servidores.

A UU., señores Redactores, nobles adalides del progreso, suplicamos se interesen por nuestra villa.

UNOS DOMINGUEÑOS.

Santo Domingo, febrero 11 de 1886.

LA CHIRIMÍA publicó su biografía. Se le llama "hombre extraordinario," y (casi) lo propone como candidato para la Presidencia de la República en el próximo periodo constitucional.

Despedida y gratitud.

Debiendo trasladarme dentro de pocos días al puerto de Limón, allí estaré, como lo estoy aquí, á la disposición de mis amigos, así como á la de los finos y generosos caballeros que, en los últimos momentos de mi joven y desgraciado hijo Raul, que tan tristemente acabo de perder, procuraron calmar mi dolor, expresándome su afecto y simpatías.

Acojan, pues, todos ellos, estas líneas como una ligera prueba de mi gratitud, que yo conservaré imperecedera en mi corazón.

Y es aquí oportuno consignar también mi eterno agradecimiento á los distinguidos Doctores Ulloa y Rucavado, que con infatigable tesón lucharon científicamente por salvar mi hijo; consiguiendo el éxito apetecido, porque la mano invisible que da ó quita la vida, había lanzado ya su inapelable decreto.

Sepan, pues, esos hábiles profesores, que la contrariedad que ellos han experimentado y que tan hondamente me ha herido á mi, en nada amengua el mérito de sus buenos servicios, que yo me complazco en publicar como un acto de estricta justicia.

FERNANDO DE AGÜERO.

Febrero 18 de 1886.

AVISOS.

CLUB ELECTORAL.

Suplicamos á las personas que acepten la candidatura del ciudadano Don Bernardo Soto para Presidente de la República en el próximo período constitucional, se sirvan concurrir á nuestras oficinas, con el objeto de que firmen si lo desean, el voto de adhesión.

En toda la República habrá miembros correspondientes de nuestro Club y ellos recogerán las firmas de los partidarios residentes en cada localidad.

San José, enero 28 de 1886.

Francisco M^a Fuentes.

Andrés Venegas. Máximo Fernández.
Manuel Montealegre. Juan W. Valenzuela.

Francisco A. Durini.

Escultor

y negociante en mármoles con depósito en Génova, se encarga de hacer venir directamente de Italia, á precios sin competencia en Centro-América, monumentos, mausoleos, altares, pulpitos, cruces, lápidas, pilas bautismales y para agua bendita, estatuas, fuentes, macetas, escalones, ladrillos, tablas para muebles y mesas de café, etc. etc.

A toda persona interesada le proporcionará modelos y planos de buen gusto artístico conforme á los cuales se comprometerá hacer venir toda obra que se le encomiende, garantizando el trabajo y respondiendo de toda avería, hasta dejarla colocada en el lugar que se le designe.

Testimonio de sus trabajos son los dos grandes monumentos y un mausoleo erigidos á la memoria del General Morazán en las capitales del Salvador y Honduras, así como también los del sabio Valle, Doctor Reyes, General Cabañas, en Tegucigalpa y muchos otros mausoleos de familia colocados en aquellas Repúblicas y en la de Nicaragua.

En trabajos, precios y condiciones, sin competencia.

P alt.10 .—

AVISO

á las familias dolientes

Taller de marmolista

Úruca n^o 8.—San José.

No pidan nada al Extranjero teniendo aquí casi de balde. Ausentándome del País, realizo 500 lápidas de mármol para cementerios con sus dedicatorias de todas clases, gruesos, y dimensiones á precios de ganga, tableros para muebles, mesas, locetas para pisos, etc. etc. Encargue el que deba dedicar un recuerdo eterno, no pierda hoy esta ocasión: conducción y colocación libres dentro y fuera de la República respondiendo de avería.

26 lápidas encargadas en una semana!! si será ganga.

Un nuevo descubrimiento.

En la vinatería "La Ametralladora," calle del Comercio, n^o 25, esquina opuesta á la idem sudeste del Mercado, se encuentra un crecido número de botellas que después de haberlas analizado, resultó que contenían:

Vinos y licores de superior calidad, extranjeros y del país.

Así mismo se ha hecho el examen de algunas cajas y bultos que contienen:

Harina de California, Azúcar de "La Victoria" de superior clase y al por mayor.

Gran variedad de granos para el consumo.

Loza, gran surtido, Bacalao fresco, Manila, Queso de bola, fideos por cajas y otros muchos artículos á precios sumamente bajos.

6 v. 5.

A LOS EXPORTADORES DE CAFE.

El vapor francés

"PRÉCURSEUR"

de mil toneladas de registro llegará á Puntarenas, á fines del presente mes.

Tomará carga para Londres, el Havre y Burdeos SIN TRASBORDO, al flete reducido de

£ 3 NETAS por tonelada inglesa.

Los que deseen asegurar alguna cantidad y aprovechar esta oportunidad, ocurran á

J. DUPRAT y C^a

10 v. 4.

AVISO.

En obsequio de la difusión de las luces de que soy acérrimo partidario, y hallándome encargado por el Señor Jefe Político del despacho de los correos de esta villa, ofresco desempeñar gratis la agencia de los periódicos de la República. En consecuencia, los Señores Editores de periódicos que quieran utilizar mis servicios como agente, pueden hacerlo, en la seguridad de que serán servidos á su satisfacción.

JOSÉ MONTERO.

Cera sin labrar, en panes de 10 y de 25 libras, de \$ 55 á \$ 85 el quintal.

Velas de cera, de lujo, en el almacén de

G. ANDRÉ.

Aritmética razonada.

Esta excelente obra de texto, escrita por el profesor de Matemáticas del Instituto Universitario, Liedo. D. Carlos Francisco Salazar, se halla de venta en la secretaría del establecimiento y en la Librería Española, de don Vicente Linares, al precio de \$1-50 cada ejemplar.

5 v. 5.



SOMBREROS.

de pita acabados de recibir, de todos tamaños y calidades.

Harina de California.

Cacao de Guayaquil.

Hachas y cuchillos Colins.

Un clasificador de "Penney."

Dos camiones y carretas de rayos.

Sacos vacíos para café vende por mayor y menor

B. CALSAMIGLIA.

Diciembre 10 de 1885.

30 v. —27

LOTERIA.

Vendo billetes para el próximo sorteo del 14 de marzo.

\$ 3,000 á la suerte.

Entregaré en la Administración General de Correos, con su dirección, libre de porte, los billetes que se me pidan.

OJO. Por cuatro sorteos seguidos, he vendido los números de los premios mayores, inclusive el anterior n^o 1382 en 4 premios con \$1000.

San José, febrero 17 de 1886.

J. TEODORICO QUIRÓS.

12: v. 2.

Ojalatería Americana.

Junto á la Carnicería Francesa.

Se hace toda clase de trabajo, tanto de Ojalatería como de Fontanería, y se cuenta con una magnífica bomba, para destapiar tubos de cañería á cual quiera distancia que esté el tapón, todo á precios muy moderados.

JOSÉ ROJAS.

15 v. 7.

Dr. G. W. COOKE.

Cirujano Dentista.

Graduado del Colegio de Baltimore.

Ofrece sus servicios al público, tanto en la parte operativa, como en la artística de su profesión.

GABINETE DENTAL,

frente á la Plaza de armas.

Desde las 8 a. m. á 10 p. m.

„ „ 11 a. m. á 5 p. m.

Barbería "Los Tres Amigos."

Calle del General Fernández frente al Correo.

Se han recibido las siguientes mercaderías:

Métodos para piano por Hünten, de solfeo A. B. C musical por Pancerón, de clarinete y de violín por Alard. Papel de música de varios tamaños. Una especialidad en cuerdas 1^{as} y 3^{as} para violín y guitarra. Carreiles para viajes y bolsas con cerraduras para jóvenes de escuela. Pasta glicerina y polvos alcanforados para dientes. Carteras billeteras con libros de apuntes. Cigarreras de metal y de cuero. Tirantes para chiquitos, y de seda para grandes. Navajas y tijeras para uso de barberos. Botonaduras de resorte, cortaplumas y tijeras de bolsillo. Cajas de perfumerías y costurero con música. Cepillos para quitarse los polvos las Señoras. Polvos de opoponax y velutina. Agua para el pelo que evita su caída y extripa la caspa. Frascos sales contra los nervios y ataques. Blanco de perla y rojo. Colerim y crema de oriza y de perla. Agua de colonia y exquisitos perfumes de los mejores fabricantes.

San José febrero 10 de 1886.

6 v. 5.



Caña y potreros

Ofrecemos á todos nuestros clientes y á los que no lo sean; la caña la venderemos en el galerón de sesteo, donde está nuestro nuevo establecimiento y los magníficos potreros de zacate de guinea, quedan inmediatos á dicho galerón, todo al precio del interior.

Carrillo, enero 9 de 1886.

QUINTO VAGLIO HS.

20 v. 18

AVISO

Se necesita una casa pequeña, amueblada, para familia por seis ó tres meses. En esta oficina se dará razón del interesado.

AVISO

En la Fundición de San José se pule café.

alt. 2.